
聖公會何澤芸小學 

一六家書第三號 

澤芸家書 

親愛的家長： 

 

學校旅行已於 2016 年 11 月 10 日舉行，雖然當天不時下著毛毛細雨，卻絲毫無減同學們

郊遊的好興致，一樣玩得起勁，樂也融融。一、二年級的親子旅行，更可看到班主任為學生

及家長預備了趣味盎然的集體遊戲，即使是「擲手巾」、「估領袖」等簡單不過的小玩意，只

要親子全情投入，彼此間之關係便可在瞬間凝聚起來。快樂，原來就是這麼簡單! 

 

曾經有一個富爸爸為了讓兒子感受貧窮的滋味，便帶同兒子到一處窮鄉僻壤跟其他窮小孩

住上數天。在回家的路途上，富爸爸問兒子可有甚麼收穫，兒子興奮地回答說：「我們家裡只得

一頭犬，他們卻有四頭；我們要花錢買食物，他們卻可在田間栽種自己喜歡的農作物；我們 

客廳裡有一部收看時毋須交流的電視機，這裡卻有飯後閒話家常的好時光；我們飯廳裡有一盞

看膩了的水晶燈，這裡的晚空卻有無數閃閃發亮的小星星；我們後花園裡有一個狹小的泳池，

這裡卻有一道清澈的河流；我們以圍牆互相分隔成為孤立份子，他們卻以友情及親情連繫成大

家庭；我們似乎擁有一切，他們卻願意放棄所有一生跟隨神。」富爸爸聽後一時語塞，不知該

如何應對之際，兒子誠懇地向爸爸說：「爸爸，謝謝你精心的安排，讓我在這次旅程中看到自己

是何等的貧乏!」親愛的家長，這故事對你們可有甚麼體會? 

 

近日家長最關心的，依然離不開功課量及午膳兩大議題。功課量方面，不同的家長及學生

皆有不同的看法，有些家長覺得多，有些則覺得份量適中；有學生說需時很久才可以完成所有

功課，也有同班的學生說六時前已把所有功課完成了。校方明白學生既要完成功課，又要應付

小測及默書，確實不是一件輕鬆的事，但希望家長明白，校方實行的每一項措施，均是以學生

的未來正向發展為大前提，校方亦會對現行政策恆常透過校內會議作出檢視及提出優化方案，

因此對家長們的任何建議，校方是絕不會掉以輕心的。至於午膳方面，校方已恆常透過不同的

渠道作出監察，並向午膳供應商反映相關意見及切實要求作出改善及優化方案，目標是讓學生

及教職員能每天享用真正健康味美的營養午膳。至於每天為學生午膳事宜打點一切的午膳姨姨

已服務本校數年，午膳供應商可能已變更了，但她們卻一直堅守崗位，任勞任怨，連電梯不能

運作時，午膳姨姨搬運飯箱上樓層的情景依然歷歷在目。盼望同學們日後遇見午膳姨姨時緊記

要向她們說句多謝的話啊! 

 

一年一度的佈道會將於 12 月初舉行，誠邀家長帶同子女出席，出席者還會獲贈小禮物呢! 

活動名稱：「愛的心曲」親子佈道晚會 

日    期：2016 年 12 月 2 日(星期五) 

時    間：7:30pm – 9:30pm 

地    點：本校地下禮堂 

內    容：敬拜隊獻唱、嘉賓分享、牧者訊息回應 

分享嘉賓：辛尼哥哥(黃汝燊先生) 

回應牧者：范晉豪座堂主任牧師 

對    象：家長及四年級或以上學生 

備    註：幼稚園至三年級學生會獲安排參與兒童福音魔術表演 

 



2016-2017 年度運動會將於 2016 年 12 月 19 日(星期一)假青衣運動場舉行，主禮嘉賓為 

2016亞洲七人欖球系列賽香港站冠軍、香港欖球隊成員李卡度先生。當天除一般比賽項目外，

還包括友校接力邀請賽，以及親子籌款活動，目的是籌募經費改善學校環境，包括計劃在一樓

多元用途室擴建現有的圖書館等。一切的建設，都是為了學生能在一個更安全、環保、健康及

具啟發性的學術氛圍下愉快學習，茁壯成長。因此家長慷慨捐贈的一分一毫，校方定當珍而重

之，用得其所。 

 

聖公會何澤芸小學家長教師會第八屆執行委員選舉及點票工作已於日前進行，而職位互選

亦已於 2016 年 11 月 4 日會議中舉行，在此要感謝第七屆教師及家長執行委員在過去兩年來所

付出的努力及辛勞。 

下表為聖公會何澤芸小學家長教師會第八屆執行委員名單及職務安排。 

職務
 

家長
 

校方
 

 

 
 

顧問
 / 

蘇啟明校監、張昌明校長、 

林美霞副校長、譚婉嫻副校長
 

主席
 

李適韻女士
 / 

副主席
 

湯偉民先生
 

譚婉嫻副校長
 

總秘書
 / 岑宛穎老師

 

副秘書
 

李素蓉女士
 / 

助理秘書
 / 范鎂琦老師

 

司庫
 

梁永雄先生
 / 

財政
 / 薛紫韻老師

 

稽核
 

李美娥女士
 / 

聯誼
 

李彩蘭女士、李碧雲女士
 

何麗霞主任、何秀慧老師
 

總務
 

黃凱雯女士
 

劉楚模主任
 

列席委員
 

唐晶晶女士、董鳳佩女士
 / 

顧問會員
 

溫強健先生、周滿英女士、曾慧儀女士
 / 

 

第七屆執行委員會第二次會員大會暨第八屆執行委員會就職典禮將於 2016 年 11 月 26 日 

(星期六)上午十時於本校禮堂舉行，主禮嘉賓是香港聖公會福利協會服務總監蕭海暉女士， 

蕭總監將會為新一屆執行委員監誓及頒發委任狀，並以「和諧家庭有妙法」為內容作專題分享 

。當天節目還包括獎項頒發及學生表演呢! 誠邀家長踴躍參加! 
 

2016 年 10 月 26 日及 28 日是兩個很特別的日子，在該兩天全校沒有一位學生遲到，實在

可喜可賀。為了嘉許同學，訓育老師已透過中央廣播向全校發佈好消息，校方並將向每位學生

致送精美禮物，以示鼓勵。準時是一種美德，也是一個好習慣，盼望以後每天，同學能早些 

起床，早些吃早餐，早些出門，早些等電梯，早些到車站，相信準時上學已不再是遙不可及的 

目標了。 

                 
 

校方已於 2016 年 10 月 31 日起制訂家長送子女回校至大堂玻璃門前為止的措施，除了令 

大堂不會過度擠迫外，亦可讓子女自己背書包進入校園，養成獨立自主的學習精神。此外， 

校方亦已於 2016 年 11 月 2 日試行雨天放學的新安排，讓家長進入禮堂接子女放學，效果良好，

並會正式在往後放學下雨時實行。 

 



本校法團校董會家長校董選舉已於 2016 年 10 月 25 日(星期二)上午七時三十分至晚上七時 

舉行，共有三位候選人參選，包括一號湯偉民先生(5D湯堅庭父親)、二號李素蓉女士(5B彭昕禧

母親)及三號黃凱雯女士(3A劉焯傑母親)。當日共有 119人投票，當中 118張為有效票，1張為 

廢票。一號湯偉民先生得 71票，二號李素蓉女士得 60票，三號黃凱雯女士得 43票，換言之，

一號湯偉民先生獲選為家長校董，二號李素蓉女士則獲選為替代家長校董，在此恭賀兩位新任 

家長校董成功當選，期盼他們能力上加力，為發展學校繼續同德同心。根據教育局的相關條例，

家長校董或替代家長校董並不是家長代表，不會將家長意見加入會議議程中作討論。家長校董 

乃以個人身份，也就是學生家長身份出任，並在會議進行時以家長角色及立場就促進學校發展的

議案提出意見，協助改善學校教育質素，瞭解最新的教育政策，並就學校重要事項參與決策。 

 

下表為本校法團校董會 2016-2017 年度校董名單。 

校董類別 校董姓名 

辦學團體校董/校監 蘇啟明先生 

辦學團體校董 周偉文牧師、張家揚先生、朱初芬女士、香玉梅女士、周恩誌先生 

替代辦學團體校董 陳健文先生 

獨立校董 徐詩詩女士 

當然校董(校長) 張昌明校長 

教員校董/替代教員校董 譚婉嫻副校長 / 林美霞副校長 

家長校董/替代家長校董 湯偉民先生 / 李素蓉女士 

 

最後，懇請家長能為孩子作出如下的安排： 

1) 索緊書包的背帶，讓書包能緊貼學生背部，有助減輕肩背負荷； 

2) 預備小環保袋讓學生在小息時將水樽及餐盒放入其中； 

3) 預備較大的環保袋讓學生將書本或外套等隨身物品放入其中，以免學生在上、下課時雙手 

拿滿東西，走起路來除了十分狼狽外，也容易發生危險； 

4) 為子女申請個人八達通卡，可於遺失時立即報失，減少金錢損失；此外，也不宜為子女的 

八達通卡儲值過多的金額。校方並不鼓勵學生以八達通卡購買飲品贈予同學，或代同學購買 

飲品以取回現金。 

 

一個月後的今天便是記念耶穌基督誕生的大喜日子，本主日在教會年曆亦已踏進將臨期。

在預備這普天同慶的日子來臨之際，就讓我們跟孩子一起學傚耶穌的謙卑、愛心及寬恕。 

 

隨本家書敬贈 2017 年曆卡乙張，懇請笑納! 

 

家長如有任何查詢或意見，歡迎隨時跟本人、校內任何一位老師或校務處職員聯絡。 

 

祝  闔府身心康泰，家庭幸福，福杯滿溢! 

 

 

                                                            張昌明校長  敬上 

二零一六年十一月二十五日 

 



 

學校的籃球場已重新鋪設完成了! 

 

 
校園數碼電視台《澤芸 e台》(CWTV)已正式開台了! 

 


